

DEPENDER DEMASIADO DEL SOFTWARE

La mayoría de los traders emplea algún tipo de tecnología que le ayude a realizar sus operaciones. Puede seguir el análisis o las recomendaciones de una persona particular, puede hacer un seguimiento de sistemas de gráficos especiales o, quizá, puede emplear un enfoque más detallado de los fundamentales de un mercado.

Igual de útil que todas esas herramientas de análisis técnico resulta recordar que no son más que herramientas, y que depender demasiado de ellas puede alejarnos del éxito de las operaciones.

Habitualmente, realizar operaciones a ciegas, sin tener en cuenta las recomendaciones de ningún tipo de software o herramienta de análisis, es la fórmula del desastre.

Al utilizar la tecnología (por ejemplo gráficos y otras herramientas de análisis) es importante entender los conceptos subyacentes y las razones que hay detrás de lo que dicen esos gráficos. Esto le permitirá tener una mayor perspectiva y evitar errores innecesarios.

MANEJAR MAL LOS TIEMPOS

Los errores en el manejo del tiempo son frecuentes entre los inversores con poca experiencia. Los traders sin experiencia suelen pasar por alto los posibles beneficios de una idea, porque actúan en un momento inadecuado.

La gestión de tiempos a la hora de operar no es una ciencia exacta, pero hay momentos y situaciones que puede aprender a identificar y reconocer como más prudentes que otros.

1. Un registro de operaciones detallado puede ayudarle a no repetir errores.
2. Utilizar **tablas y gráficos** puede ayudarle a prever algunos escenarios.
3. Ceñirse a su **plan de trading** reducirá la posibilidad de actuar de forma impulsiva.

En última instancia, la mejor forma de aprender sobre el manejo de los tiempos es a través de la experiencia.

NO LLEVAR UN REGISTRO

Un registro detallado de sus operaciones puede suponer muchas ventajas. Puede mostrar cuándo tenía razón en el pasado y cuándo estaba equivocado. A pesar de ello, la mayoría de los inversores no saca provecho de estas oportunidades de aprendizaje.

Considere el valor de ser capaz de echar un vistazo a las experiencias previas, habiendo anotado lo que pasó en el mercado, qué operaciones realizó, cuáles fueron sus beneficios/pérdidas e, incluso, cómo se sintió al realizar y terminar las operaciones.

Un registro o agenda de operaciones puede ser una herramienta muy útil, y descuidarlo es uno de los errores más frecuentes y costosos.

NO CALCULAR EL RIESGO RESPECTO AL BENEFICIO

El ratio riesgo-beneficio es la relación entre lo que puede permitirse perder y lo que puede ganar. Para calcular este índice necesita conocer el precio actual del mercado, sus objetivos de ganancias y un precio de salida para el stop.

Puede conocer todos estos datos antes de realizar la operación, y establecer si el ratio riesgo-beneficio de su operación se encuentra dentro de su estrategia de operaciones. Vea nuestro módulo **Gestión del riesgo** para aprender a calcular su ratio riesgo-beneficio.

Los traders con poca experiencia deben tener índices con riesgo bajo y beneficios altos para minimizar la posibilidad de pérdidas elevadas. Por otro lado, los inversores más experimentados pueden preferir correr un riesgo mayor a fin de obtener una recompensa mayor.

Sea cual sea su deseo, debe ser consciente del ratio riesgo-beneficio en cada operación, de forma que siempre sepa dónde se encuentra.

DESVIARSE DEL PLAN

Crear un plan de trading es importante, pero no vale de nada si constantemente se desvía del camino que ha trazado previamente.

Todos los días puede sentirse tentado a ignorar su plan de trading y seguir un poco más con esa operación o a entrar directamente en aquella otra. Pero, si realmente se toma el tiempo necesario para desarrollar su plan de trading, debe tener fe en que será el mejor enfoque para usted.

Incluso el mejor plan de trading sigue siendo sólo una guía, pero cuanto mejor sea la guía, y cuanto más la siga, mayor será el éxito que obtendrá a largo plazo.

NO SABER CUÁNDO SALIR DE LA POSICIÓN

Uno de los errores más peligrosos de las operaciones es pensar que usted va a ser capaz de capear todos los temporales y convertir las pérdidas continuas en ganancias.

Saber cuándo reducir sus pérdidas es una habilidad importante que debemos desarrollar, y es una habilidad que, fundamentalmente, se consigue a través de la experiencia. Pero existen técnicas para evitar mantener las posiciones con pérdidas abiertas demasiado tiempo.

- Establezca **stops** antes de abrir la posición, de forma que sepa de antemano cuándo saldrá de la posición si esta entra en pérdidas.
- Un registro de operaciones le permite consultar cuándo salió de las posiciones anteriores con pérdidas y cuándo no.
- Elabore y siga un **Plan de trading** donde perfil de antemano su estrategia, para eliminar las emociones de sus decisiones.

Naturalmente, puede haber situaciones en las que tenga que soportar pérdidas continuas razonables para poder salir con beneficios a largo plazo, y reconocer estas situaciones es una de las habilidades que desarrollará al ir ganando experiencia con las operaciones en los mercados financieros.

SOBRERREACCIONAR ANTE LAS GANANCIAS

Siempre que consiga un beneficio significativo con una operación se sentirá encantado e incluso eufórico. Es importante ser consciente de que esto puede afectar a su percepción del mercado e influir en sus actos, especialmente en relación con las posiciones futuras. Después de obtener algo de éxito siempre se corre el riesgo de precipitarse hacia una nueva posición que no sea tan favorable, basada en el entusiasmo y la moral alta.

Recuerde que eso de 'tener buena racha', no es tal. Sólo porque haya tenido unos cuantos éxitos no significa que esté destinado a obtener beneficios con todo lo que haga. Sólo una buena estrategia de operaciones la ayudará a mantener su rentabilidad a largo plazo.

Inmediatamente después de obtener ganancias es un buen momento para relajarse y plantearse con detenimiento su estrategia de operaciones. Todas las nuevas posiciones que abra en ese momento deben estar en línea con su plan de trading y no ser simplemente resultado del éxito previo.